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CORREIO DO POVO

Horto Florestal é 
aberto ao público

Com o comércio aberto 
até as 22h, Mogi Mirim 
apresenta programação 

cheia de atrações
Refis: Prazo para desconto de 60% 
sobre juros e multa termina no dia 

20 de dezembro

Beneficiadas pelo Programa Bolsa Trabalho são convocadas 
pela Prefeitura

O Canil da Guarda Civil 
Municipal participou, na 
sexta feira, 3 de dezem-

bro, do projeto “Vira Lata 
e Cia” da Escola Estadu-
al Almerinda Rodrigues, 

que visa a conscientiza-
ção para os cuidados e 
bem-estar animal.

Canil da Guarda Civil Municipal 
faz demonstração em escola
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Enxadrista de 16 anos é 
campeão em Aberto de Xadrez

A partir desta sexta-
-feira (3), a população 
terá acesso a um novo 
local para a realização 

de caminhadas, ciclis-
mo e encontro com os 
amigos em uma área 
totalmente arboriza-

da, o Horto Flores-
tal. A iniciativa segue 
orientação do Prefeito 
Paulo Silva. 

A região central de 
Mogi Mirim já con-
ta com uma decora-
ção especial de Natal 
e, nesta quarta-feira 
(1º), inicia a progra-
mação do “Natal Má-
gico”, com a chega-
da do Papai Noel. As 

atrações serão apre-
sentadas até o dia 23 
de dezembro. A opção 
pela zona central se dá 
também por conta da 
facilidade de acesso a 
toda população, onde 
há também a concen-
tração do comércio. 

A ação natalina é re-
sultado de parceria 
firmada entre a Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo, a Associação 
Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim 
(Acimm) e o Sinco-
mercio Mogi Mirim.

O guaçuano Gabriel 
Duque Ferreira, 16 
anos, sagrou-se cam-

peão no Aberto de Xa-
drez de Mogi Guaçu ao 
disputar o Torneio Ab-

soluto pela categoria 
Sub-18, uma acima de 
sua idade. 

12 mulheres mogimi-
rianas foram selecio-
nadas pelo governo 
estadual para parti-

ciparem do Programa 
Bolsa Trabalho. Nove 
foram convocadas em 
primeira chamada e 

outras três estão em 
uma lista de espe-
ra, conforme consta 
abaixo. 12 mulheres 

mogimirianas foram 
selecionadas pelo go-
verno estadual para 
participarem do Pro-

grama Bolsa Traba-
lho. Nove foram con-
vocadas em primeira 
chamada e outras três 

estão em uma lista 
de espera, conforme 
consta abaixo.

Mogi Mirim 
organiza 

festivais de 
voleibol da 

ADR

Mogi 
Guaçu 

tem 
vagas 
de es-
tágio 
em 

quatro 
áreas

Pág 3

Pág 7

Pág 3

Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Beneficiadas pelo Programa Bolsa Trabalho 
são convocadas pela Prefeitura

Refis: Prazo para desconto de 60% sobre juros 
e multa termina no dia 20 de dezembro

Obras da rede de abastecimento do 
novo reservatório são realizadas no 

Paraíso da Cachoeira

12 mulheres mogimi-
rianas foram selecio-
nadas pelo governo 
estadual para parti-
ciparem do Programa 
Bolsa Trabalho. Nove 
foram convocadas em 
primeira chamada e 
outras três estão em 
uma lista de espe-
ra, conforme consta 
abaixo. Organizada 
em parceria com a 
Prefeitura, a ação so-
cial permitirá que as 
pessoas beneficiadas 
obtenham qualifica-
ção profissional, além 
de ter uma bolsa-au-
xílio de R$ 535 por 
desempenhar uma 
ocupação trabalhista.
A convocação das mu-
nícipes contempladas 

começa a partir des-
ta terça-feira (7). As 
12 bolsistas devem se 
apresentar no setor 
de Gestão de Pesso-
as da Prefeitura, na 
Rodovia Deputado 
Nagib Chaib, 520, 
Morro Vermelho, a 
partir das 13h. Todas 
deverão apresentar 
documento original e 
cópia simples do RG, 
CPF, Carteira de Tra-
balho e comprovante 
de residência. Todas 
irão desempenhar 
trabalhos auxiliares 
em órgãos públicos, 
com carga horária de 
quatro horas diárias 
por cinco dias da se-
mana, além de 80 ho-
ras de curso de capa-
citação. O programa 

terá duração de cinco 
meses.
De acordo com a Se-
cretaria de Assistên-

cia Social, mais de 
200 pessoas fizeram 
a inscrição no pro-
grama assistencial. 

A partir de critérios 
adotados pelo gover-
no estadual, 12 pes-
soas foram benefi-

ciadas. Em setembro, 
outras 40 mulheres já 
haviam sido chama-
das para o programa. 

O contribuinte que 
tem interesse em qui-
tar seus débitos jun-
to ao município deve 

ficar atento. Termina 
no dia 20 de dezem-
bro o prazo de ade-
são ao Programa de 

Regularização Fiscal 
(Refis) de Mogi Gua-
çu para obtenção de 
desconto de até 60% 

sobre juros e multa. 
Vale lembrar que o 
programa começou 
em agosto – na épo-

ca, com redução de 
até 100% sobre multa 
e juros.
A possibilidade de 
negociação de dívidas 
com este benefício até 
o dia 20 é resultado 
de prorrogação feita 
por meio de Lei enca-
minhada pela Prefei-
tura e aprovada pela 
Câmara Municipal 
nesta segunda-feira, 
6 de dezembro. 
“Estamos desde no-
vembro em processo 
de mudança de siste-
mas. Isso acabou in-
viabilizando aos con-
tribuintes a adesão 
ao Refis, dentro do 
prazo, com descon-
tos de até 60%. Nossa 
intenção é oferecer a 
essas pessoas a chan-
ce de realizarem seus 
parcelamentos sem 
qualquer prejuízo”, 
explicou Paulo Ro-
berto de Campos Va-
lim, secretário muni-
cipal de Finanças.    
Agora, quem optar 
pelo acordo até o dia 
20 de dezembro terá 
que efetuar o paga-

mento da primeira 
parcela em 10 de ja-
neiro com 60% de 
amortização, sendo 
possível o parcela-
mento em até 10 ve-
zes. O contribuin-
te deve formalizar 
o Termo de Acordo 
obedecendo as regras 
do programa. A par-
cela mensal não pode 
ser inferior a R$ 100 
para pessoas físicas e 
R$ 200 para as pes-
soas jurídicas. 
A adesão ao Refis 
deve ser formalizada 
no Paço Municipal, 
na central de aten-
dimento. As dívidas 
atendidas pelo Refis 
são aquelas vencidas 
até 31 de dezembro de 
2020. Estão inclusos 
os débitos em atra-
so junto à Prefeitura, 
ao Serviço Autônomo 
Municipal de Água e 
Esgoto (SAMAE), à 
Fundação Educacio-
nal Guaçuana (FEG), 
à Faculdade Munici-
pal Professor Franco 
Montoro e à Progua-
çu.

O SAAE (Serviço Autô-
nomo de Água e Esgotos) 
de Mogi Mirim está rea-

lizando as obras de im-
plantação da rede que vai 
abastecer o novo reser-

vatório das Chácaras Pa-
raíso da Cachoeira. A tu-
bulação, de PVC Defofo 

100mm, será interligada 
a uma rede já existente, 
seguindo até a nova cai-

xa, com capacidade de 
reservação de 200 mil 
litros de água, 150 mil 

litros a mais do que o re-
servatório existente que 
abastece a região.

Cidade

Organizada em parceria com a Prefeitura, a ação social permitirá que as pessoas beneficiadas obtenham qualificação profissional, além de ter 
uma bolsa-auxílio

A adesão ao Refis deve ser formalizada no Paço Municipal, na central de atendimento
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Canil da Guarda Civil Municipal 
faz demonstração em escola

Mogi Guaçu tem vagas 
de estágio em quatro 

áreas

O Canil da Guarda Ci-
vil Municipal partici-
pou, na sexta feira, 3 
de dezembro, do pro-
jeto “Vira Lata e Cia” 
da Escola Estadual 
Almerinda Rodrigues, 
que visa a conscienti-
zação para os cuidados 
e bem-estar animal.
Durante as atividades, 
os GCMs apresentaram 

aos alunos a rotina de 
cuidados, treinamento 
e trabalho com os cães 
e realizaram algumas 
demonstrações das 
capacidades e habili-
dades que os animais 
possuem, como o tra-
balho de proteção de 
individual e de equipe 
e a busca de materiais 
através do faro. A vi-

sita, idealizada pelo 
professor Henrique, 
além de proporcionar 
uma nova experiência 
aos adolescentes, tem 
a proposta de aproxi-
mar o público ao tra-
balho da Guarda Civil 
Municipal, criando um 
ambiente de respeito e 
confiança mútua.

O Canil da Guar-
da Civil Municipal 
participou, na sexta 
feira, 3 de dezem-
bro, do projeto “Vira 
Lata e Cia” da Escola 
Estadual Almerinda 
Rodrigues, que visa 
a conscientização 
para os cuidados e 
bem-estar animal.
Durante as ativida-
des, os GCMs apre-

sentaram aos alunos 
a rotina de cuidados, 
treinamento e tra-
balho com os cães e 
realizaram algumas 
demonstrações das 
capacidades e habi-
lidades que os ani-
mais possuem, como 
o trabalho de prote-
ção de individual e 
de equipe e a busca 
de materiais através 

do faro. A visita, ide-
alizada pelo profes-
sor Henrique, além 
de proporcionar 
uma nova experiên-
cia aos adolescentes, 
tem a proposta de 
aproximar o público 
ao trabalho da Guar-
da Civil Municipal, 
criando um ambien-
te de respeito e con-
fiança mútua.

Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.
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Governador em exercício anuncia R$ 50 
milhões de investimentos para Mogi Guaçu

Ordem de Serviço é assinada e Cempi da 
Vila Dias passará por reforma

Novo Refis concede 100% no desconto de juros e 
multas ou quitação de débito em até 36 parcelas

O prefeito Rodrigo 
Falsetti recebeu na 
tarde desta sexta-fei-
ra, 3 de dezembro, o 
governador em exer-
cício Rodrigo Garcia 
no Teatro Tupec do 
Centro Cultural, quan-
do foram anunciados 
o investimento de R$ 
50 milhões para o mu-
nicípio. O evento foi 
acompanhado pelo vi-

ce-prefeito major Mar-
cos Tuckumantel, por 
políticos de toda a re-
gião e de quatro depu-
tados: Barros Munhoz 
(estadual), Edmir Che-
did (estadual), Arnal-
do Jardim (federal) e 
Vanderlei Macris (fe-
deral). Também esti-
veram no município os 
secretários de Estado 
João Octaviano, de Lo-

gística e Transportes e 
Flávio Âmary, de Ha-
bitação. 
“Se governa trabalhan-
do muito, ouvindo as 
pessoas e tomando as 
decisões. Se hoje esta-
mos anunciando esse 
investimento de R$ 
50 milhões é porque 
tomamos as decisões 
certas. Não é fácil ad-
ministrar sozinho, tem 

que ter equipe e pla-
nejamento. Aproveito 
essa visita a Mogi Gua-
çu para renovar nosso 
compromisso com a ci-
dade”, comentou o go-
vernador em exercício 
Rodrigo Garcia. 
Os investimentos em 
recuperação e melho-
rias rodoviárias so-
mam os valores mais 
expressivos e estão sob 
responsabilidade da 
Secretaria de Logísti-
ca e Transportes pelo 
programa Novas Es-
tradas Vicinais. O go-
vernador em exercício 
autorizou três ordens 
de serviços. A estrada 
MGG-999 vai receber 
nova pavimentação em 
trecho de 7,7 quilô-
metros entre o distri-
to de Martinho Prado 
Júnior e o Bairro do 
Caju num valor de R$ 
19.905.410,23. 
Já a estrada MGG 010, 
que dá acesso ao bair-
ro da Roseira, recebe-
rá investimento de R$ 
7.161.884,07 para re-
cuperação de um tre-
cho de 9,4 km. E outro 

trecho de 4,3 km da es-
trada MGG 010 (Estra-
da Municipal Vicente 
Ortiz de Camargo) terá 
obras estimadas em R$ 
3.217.122,03.
Rodrigo Garcia tam-
bém confirmou inves-
timentos sob super-
visão da Secretaria 
de Habitação e auto-
rizou a primeira fase 
de obras de 31 casas 
no loteamento Jardim 
Araucária com R$ 556 
mil para urbanização 
dos lotes, pavimen-
tação e redes de água 
e esgoto. O Governo 
de São Paulo também 
destinou verbas para 
recapeamento de as-
falto (R$ 10 milhões); 
instalação de ilumina-
ção pública LED (R$ 
1 milhão); reforma da 
Praça da Capela (R$ 
1,5 milhão); aquisição 
de um triturador de 
galhos (R$ 300 mil); 
e obras do programa 
Nossa Rua (R$ 2,5 mi-
lhões) em vias sem as-
falto.
Garcia também autori-
zou a instalação de um 

Centro de Longevidade 
Ativa em Mogi Guaçu, 
por meio de convênio 
com a Prefeitura, que 
ficará responsável pela 
indicação de terreno e 
contratação da obra. O 
investimento estadual 
é previsto em R$ 850 
mil.
 “São R$ 50 milhões 
anunciados aqui, em 
um único dia. Montan-
te que equivale a 10% 
do orçamento anual de 
Mogi Guaçu. Uma con-
quista histórica e sem 
precedentes em nossa 
cidade”, comemorou o 
prefeito Rodrigo Fal-
setti, que, durante o 
evento, agradeceu o 
Governo do Estado e 
também os deputados 
presentes pelo empe-
nho em ajudar Mogi 
Guaçu. “Esses inves-
timentos são fruto do 
bom relacionamento 
com o Governo do Es-
tado e com lideranças 
importantes de São 
Paulo, construído des-
de o início desta Admi-
nistração”, ressaltou.

Ir à escola e frequen-
tar um ambiente sem-
pre renovado, limpo e 
organizado. Este é um 
dos ingredientes para 
uma receita de suces-
so quando o assunto 
é aprender. Compro-
metida com este viés, 
a Prefeitura deu um 
novo passo nesta se-
mana, com a assinatu-
ra da ordem de serviço 
para a reforma de mais 
uma Unidade Educa-
cional.
Na quarta-feira (1º), na 

Estação Educação, foi 
formalizada a reforma 
do Centro Educacional 
Municipal de Primeira 
Infância (Cempi) Ma-
ria Bueno de Amoedo 
Campos, na Vila Dias.
Compuseram a mesa 
principal o Prefeito 
Paulo Silva, a Secretá-
ria de Educação, Ana 
Lúcia Bueno Peruchi, 
o Secretário de Obras, 
Paulo Roberto Tristão, 
a Presidente da Câma-
ra Municipal, Sônia 
Módena e o represen-

tante da empresa GR 
Engenharia Constru-
ções Ltda., Rodrigo 
Araújo. Também este-
ve presente o vereador 
Márcio Evandro Ribei-
ro.
O Termo de Homolo-
gação foi publicado no 
Jornal Oficial do Mu-
nicípio no dia 6 de no-
vembro. O investimen-
to será de R$ 659 mil 
e o prazo de conclusão 
das obras é de seis me-
ses. Aliás, na quarta-
-feira (1º) foi assinada 

a Ordem de Serviço, 
permitindo, assim, que 
as obras já sejam ini-
ciadas. Para o Prefeito 
Paulo Silva, as refor-
mas dos prédios públi-
cos são ações prioritá-
rias, já que resultarão 
em locais apropriados 
para o atendimento à 
população.
No início do ano, o 
Cempi foi diagnosti-
cado com inúmeros 
problemas estruturais, 
se tornando inviável 
receber alunos e servi-

dores. No total, são 22 
docentes, sendo sete 
professores e 15 educa-
dores, com atendimen-
to a 107 crianças. Elas 
foram transferidas, 
provisoriamente, ao 
Cempi Alfredo Bérga-
mo (Caic), no Jardim 
Europa, e retornarão à 
Vila Dias assim que for 
concluída a reforma.
Em novembro, outra 
Cempi, a Fortunata 
Bertolazzo Albano, lo-
calizada no bairro San-
ta Cruz, também teve 

anunciado um serviço 
de melhorias. A re-
forma acontece após 
acordo entre o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) e as 
empresas Promoval 
07 Empreendimentos 
Imobiliários SPE Ltda 
e Promoval SPE 10 
Villa Francesa Ltda. O 
valor destinado para 
a reforma será de R$ 
533.500,84 e o prazo 
para a conclusão é de 
três meses após o iní-
cio do trabalho.

Com o objetivo de be-
neficiar a população 
com a renegociação 
dos débitos, a Câma-
ra Municipal aprovou 
nesta quarta-feira 
(17) a Lei 6.371/21, de 
iniciativa do Prefeito, 
atendendo um pedi-
do da Câmara, enca-
beçado pelo Vereador 
Márcio Ribeiro, com 
o apoio dos demais 
membros da Casa de 
Leis. Ela viabiliza o 
REFIS (Programa Es-
pecial de Regulariza-
ção Fiscal) ao instituir 
um modelo especial 
de parcelamento dos 
débitos. Sob a coor-
denação da Secretaria 
de Finanças, o REFIS 
terá início dia 25 de 
novembro e se esten-
derá até o dia 20 de 
dezembro. “A legisla-
ção sancionada prevê 
que, de acordo com o 
valor a ser negocia-
do, há a possibilida-

de do munícipe optar 
por uma determinada 
quantidade de parce-
las”, destacou o Se-
cretário de Finanças, 
Mauro Zeuri.
Por este programa, o 
munícipe poderá re-
correr ao parcelamen-
to dos débitos tributá-
rios e não tributários, 
inscritos em dívida 
ativa e sendo ou não 
objeto de cobrança 
judicial, em até 36 
parcelas mensais e 
consecutivas. Caso a 
preferência seja por 
pagamento à vista, o 
munícipe terá direi-
to a 100% de anistia 
dos juros moratórios 
e multas moratórias, 
se optar pelo parce-
lamento a entrada 
terá a anistia de 100% 
de anistia dos juros 
moratórios e multas 
moratórias e as de-
mais parcelas terão 
os descontos equiva-

lentes à faixa escolhi-
da de parcelamento. 
Pelo texto aprovado, 
a mensalidade míni-
ma para pessoas físi-
cas será de R$ 50,00. 
Já para a pessoa jurí-
dica, o parcelamento 
menor deverá ser de 
R$ 150,00.
Documentos
Para efetivar o pedi-
do de parcelamentos, 
o interessado deverá 
comparecer no Setor 
de Dívida Ativa, na 
Rua Dr. José Alves, 
129, Centro, e apre-
sentar os seguintes 
documentos: cópia do 
RG (Registro Geral) e 
CPF (Cadastro de Pes-
soa Física), no caso de 
pessoa física.
Além desses docu-
mentos, quando a 
negociação do débito 
for feita por tercei-
ros, a pessoa deverá 
apresentar procura-
ção firmada em car-

tório e cópia dos se-
guintes documentos, 
dependendo de cada 
caso: contrato social, 
contrato de venda e 
compra de imóvel/
matrícula atualizada 
do imóvel, atestado 
de óbito, certidão de 
casamento e/ou CPF e 
RG dos responsáveis 
pelo débito.
Condições de Parcela-
mento

Parcelas % de re-
dução de juros e mul-
tas
À vista (vencimen-
to no 1º dia útil após 
acordo) 100%
13x (entrada e até 
mais 12 parcelas) 
90%
25x (entrada e até 
mais 24 parcelas) 
80%
36x (entrada e até 
mais 35 parcelas) 

70%
OBS: a parcela à vis-
ta ou de entrada terá 
vencimento no 1º dia 
útil após o acordo, as 
demais parcelas terão 
vencimento a partir 
de 30/01/2022.
Valor mínimo das 
parcelas
Pessoas físicas R $ 
50
Pessoas jurídicas R $ 
150

Três ordens de serviço foram autorizadas no evento

O Termo de Homologação foi publicado no Jornal Oficial do Município 

Por este programa, o munícipe poderá recorrer ao parcelamento dos débitos tributários e não tributários, inscritos em 
dívida ativa e sendo ou não objeto de cobrança judicial, em até 36 parcelas mensais e consecutivas

Política
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Mogi Guaçu inicia vacinação noturna nesta 
terça-feira na Praça do Recanto

Covid-19: Mogi Mirim prossegue vacinação 
nesta semana

Uma estrutura será 
montada na Praça Rui 
Barbosa, o Recanto, 
pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde para 
o início da vacinação 
noturna contra a Co-
vid-19. Serão seis dias 

de imunização: 7, 9, 
10, 14, 15 e 16 no pe-
ríodo das 18h às 21h. 
O objetivo é vacinar o 
maior número de pes-
soas que estejam com 
alguma dose em atra-
so. 

A tenda de imunização 
estará instalada em 
frente à Igreja Matriz 
Imaculada Conceição. 
Segundo dados da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, 6012 pessoas 
não retornaram para 

tomar a segunda dose 
da vacina. A maioria 
faz parte da fixa etária 
entre 20 a 39 anos.
“Já estamos realizan-
do a vacinação de li-
vre demanda nas uni-
dades de saúde com 
o objetivo de atrair 
esses faltosos, para 
que eles completem 
o esquema vacinal, 
que é essencial para a 
proteção contra o ví-
rus. Além disso, defi-
nimos a realização da 
vacinação noturna, a 
fim de dar mais uma 
opção para a popu-
lação”, disse a enfer-
meira da pasta, Lucia-
na Leinatti. 
Estarão disponíveis 
1ª, 2ª e 3ª doses e 
não há necessidade 
de agendamento. A 
orientação é para que 
as pessoas levem o 
comprovante de vaci-
nação, caso já tenha 
tomado alguma dose, 

e, se possível, com-
provante de endereço. 
“A vacinação de livre 
demanda tem dado 
muito certo e optamos 
pelo período noturno 
neste momento em 
que o comércio está 
aberto até mais tar-
de e pelo movimen-
to maior por conta 
das atrações do Natal 
Encantado”, comen-
tou Gildo Martinho 
de Araújo, secretário 
municipal de Saúde. 
A vacinação de livre 
demanda está sendo 
feita em 12 unidades 
de saúde: Guaçu Mi-
rim, Rosa Cruz, Cen-
tro de Saúde, Hermí-
nio Bueno, Zaniboni 
I e II, Fantinato, Ypê 
Pinheiro, Santa Tere-
zinha, Santa Cecília, 
Suécia e Guacuano. 
“Quem ainda não to-
mou nenhuma dose 
da vacina contra a 
Covid-19 ou está com 

a 2ª dose em atra-
so pode procurar as 
unidades de saúde. O 
mesmo pode ser feito 
com a dose de refor-
ço”, explicou. 
A Secretaria Munici-
pal de Saúde confir-
mou que irá realizar 
mais um sábado de 
imunização contra a 
Covid-19 sem agenda-
mento. Será no pró-
ximo sábado, dia 11. 
A ação, denominada 
de Sábado sem Covid, 
será realizada em 15 
unidades de saúde no 
período das 8h30 às 
15h30. 
Os locais são: San-
ta Cecília, Chaparral, 
Zona Norte, Zaniboni 
I, Chácaras Alvora-
da, Hermínio Bueno, 
Guaçuano, Martinho 
Prado, Fantinato, 
Ypê II, Alto dos Ypês, 
Guaçu Mirim, Ypê Pi-
nheiro, Zaniboni II e 
Suécia. 

Local: todas as Unida-
des Básicas de Saúde
Horário: 8h às 10h30 
e 13h às 15h30
ATENÇÃO: NOS DIAS 
1, 2, 3, 6 E 7 DE DE-
ZEMBRO, HORÁRIO 
ESTENDIDO ATÉ ÀS 
19H, NAS UBS SAN-
TA CLARA, SANTA 
CRUZ E ANTÔNIO 
ALBEJANTE (PQ. LA-
RANJEIRAS).
 
1ª DOSE

Coronavac
Para todos os adultos 
(com idade igual ou 
superior a 18 anos). A 
pessoa deve procurar 
a UBS mais próxima 
para agendar a vaci-
nação.
OBS: os adolescentes 
(12 a 17 anos) que ain-
da não tomaram a 1ª 
dose devem procurar 
uma UBS.
 
2ª DOSE

- Coronavac
Para as pessoas que 
necessitam tomar a 
2ª dose, depois de 
28 dias da 1ª dose. A 
pessoa deve procurar 
a UBS mais próxima 
para agendar a vaci-
nação.
- AstraZeneca
A pessoa deve tomar a 
vacina 8 semanas (56 
dias) após a 1ª dose
- Pfizer
Adolescentes (12 a 17 

anos): Intervalo de 8 
semanas (56 dias) en-
tre a 1ª e 2ª doses.
Adultos (18+): Inter-
valo de 3 semanas (21 
dias) entre as duas 
doses.
 
3ª DOSE
Para todas as pesso-
as maiores de 18 anos 
que tomaram a 2ª 
dose há mais de cinco 
meses
 

DOCUMENTAÇÃO
1ª DOSE
A pessoa deverá apre-
sentar RG, CPF, com-
provante de residên-
cia, além de realizar 
o pré-cadastro no site 
Www.vacinaja.sp.gov.
br. A ficha do Vaci-
vida, disponível em 
Http://www.mogimi-
rim.sp.gov.br/covid, 
também deverá ser 
apresentada preen-
chida.

 
2ª E 3ª DOSES
É obrigatória a apre-
sentação do RG, CPF 
e comprovante da va-
cina anterior. Para 
os pacientes com alto 
grau de imunossu-
pressão também de-
verá ser acrescentado 
o relatório médico. E 
para profissionais de 
saúde, a comprovação 
do vínculo.

A tenda de imunização estará instalada em frente à Igreja Matriz Imaculada Conceição

A tenda de imunização estará instalada em frente à Igreja Matriz Imaculada Conceição
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Natal Encantado retoma apresentações a partir 
desta quarta-feira

Feriado da Padroeira de Mogi Guaçu: confira o 
que abre e fecha

Com o comércio aberto até as 22h, Mogi Mirim 
apresenta programação cheia de atrações

Horto Florestal é aberto ao público

Os eventos do Natal Encantado de Mogi Guaçu reiniciam com atrações artísticas gratuitas para toda a família

Os eventos do Natal Encantado de Mogi Guaçu reiniciam com atrações artísticas gratuitas para toda a família

Os eventos do Natal Encantado de Mogi Guaçu reiniciam com atrações artísticas gratuitas para toda a família

Os munícipes poderão utilizar o espaço para fazer caminhada, ciclismo, entre outras práticas esportivas

Cultura

Nesta quarta-feira, 8 
de dezembro, é feria-
do municipal do Dia 
de Nossa Senhora da 
Imaculada Conceição, 
Padroeira de Mogi 
Guaçu. Com isso, 
os eventos do Natal 
Encantado de Mogi 
Guaçu reiniciam com 
atrações artísticas 
gratuitas para toda a 
família com samba e 
MPB. 
A partir das 19h30,  
Armando Moreli e Trio 
sobem ao palco do 
Parque dos Ingás. De-
pois, o Quinteto Alma 
Brasileira encerra a 

programação da noite. 
As atividades do Natal 
Encantado continuam 
até o próximo dia 23. 
E, nesta semana terá 
ainda mais shows no 
Parque dos Ingás e no 
Teatro Tupec, no Cen-
tro Cultural. Confira a 
programação abaixo. 
 
 “Armandinho More-
li tem uma trajetória 
de bailes, festivais 
de MPB, carnavais e 
shows, atuando em di-
versas formações e es-
tilos musicais desde os 
13 anos de idade. Tam-
bém foi vencedor do 

1º Festival de MPB de 
Mogi Guaçu em 1977 e 
de muitos outros fes-
tivais da região”, co-
mentou o assessor da 
Secretaria de Cultura, 
Rodrigo Peguin.
Sobre o Quinteto Alma 
Brasileira, o assessor 
contou que a propos-
ta do grupo é explo-
rar e difundir as mais 
diversas vertentes da 
música popular brasi-
leira. “Os integrantes 
da formação têm como 
missão valorizar e tor-
nar palpável a cultura, 
a arte e as riquezas de 
nossa música”.

A casinha do Papai 
Noel está instalada na 
Praça do Recanto para 
atendimento do públi-
co de segunda a sexta-
-feira, das 19h às 22h. 
O Parque dos Ingás, 
por sua vez, conta com 
área de alimentação 
com food-trucks. 

Parque dos Ingás
Quarta-feira, 8 de de-
zembro
19h30- Armando Mo-
reli e Trio
21h- Quinteto Alma 
Brasileira 
Quinta-feira, 9 de de-
zembro

19h30 – Banda Santa 
Terezinha 
20h30 – Quarteto 
Qdeujazz 
Sexta-feira, 10 de de-
zembro
18h – Kombi69 (Músi-
ca)
19h – Swëet Büllet 
(Música)
20h- Primezero (Mú-
sica)
21h –  Banda Eu + 1 
(Música)
Sábado, 11 de dezem-
bro
19h – Rádio K7 (Músi-
ca)
20h – Derick e Lossa-
ni (Música)

Teatro Tupec – Centro 
Cultural
Sexta-feira, 10 de de-
zembro
19h – Sol Escola de 
Dança 
20h – Studio de Artes 
e Dança WM’s 
21h – Samyna Suád 
Belly Dance 
Sábado, 11 de dezem-
bro
20h – Projeto Dança e 
Cidadania 
Domingo, 12 de de-
zembro
19h – Swëet Büllet 
(Música) 
20h – Derick e Lossa-
ni (Música)

Em decorrência do 
feriado municipal de 
Nossa Senhora da Ima-
culada Conceição, Pa-
droeira de Mogi Gua-
çu, nesta quarta-feira, 
8 de dezembro, não 
haverá atendimento 
ao público na Prefei-
tura e autarquias. O 
expediente volta ao 
normal na quinta-fei-
ra, 9 de dezembro, a 

partir das 8h. Confira 
como funcionarão os 
serviços públicos nos 
diferentes setores da 
Administração Muni-
cipal.
Saúde
Urgências e emer-
gências serão atendi-
das no PPA (Posto de 
Pronto Atendimento) 
do Jardim Novo II e na 
UPA do Jardim San-

ta Marta. Casos leves, 
moderados e graves de 
Covid-19 serão assisti-
dos no pronto-socorro 
do Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos. 
Não haverá atendi-
mento nas 21 unidades 
de saúde do município 
no dia 8 de dezembro. 
O atendimento ao pú-
blico volta na quinta-
-feira, 9 de dezembro.

Serviços Municipais
Os cemitérios perma-
necerão abertos das 
6h às 18h, com plan-
tonistas para atendi-
mento administrativo. 
A coleta de lixo terá 
atividade normal e as 
feiras livres funcio-
nam normalmente.
Samae e Defesa Civil
Equipes de plantão 
serão mantidas para 

atendimento de emer-
gências. No SAMAE 
pelo telefone 0800-
102-028 e na Defesa 
Civil pelo 199.
Esporte e Lazer
Somente os centros 
esportivos Carlos Nel-
son Bueno (Furno), no 
Parque Cidade Nova, 
Antônio Campano, no 
Jardim Bela Vista, e 
Amaury Caveanha, no 

Distrito de Martinho 
Prado Júnior, perma-
necerão abertos das 
6h às 18h. As piscinas 
do Campano e Marti-
nho Prado funciona-
rão das 13h às 17h.
Poupatempo 
Fechado. O Poupa-
tempo disponibiliza 
informações pelo site 
www.poupatempo.sp.
gov.br.

A região central de 
Mogi Mirim já con-
ta com uma decora-
ção especial de Natal 
e, nesta quarta-feira 
(1º), inicia a progra-
mação do “Natal Má-
gico”, com a chega-
da do Papai Noel. As 
atrações serão apre-
sentadas até o dia 23 
de dezembro. A opção 
pela zona central se dá 
também por conta da 
facilidade de acesso a 
toda população, onde 
há também a concen-
tração do comércio. 
A ação natalina é re-

sultado de parceria 
firmada entre a Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo, a Associação 
Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim 
(Acimm) e o Sinco-
mercio Mogi Mirim.
ATRAÇÕES
Papai Noel na Praça
Segunda a sexta-feira: 
19h às 22h
Sábado: 10h às 13h
 
01/12 – 20h
Violino Power: Jona-
thas Fernandes e alu-
nos
 

03/12 – 20h
Show de Palhaços: 
Chimbica Loquita e 
Mutuna
 
07/12 – 20h
Capoeira Luanda: Lu-
ciano Januzzi
 
08/12 – 20h
Pintura e Grafitti ao 
vivo: Danilo Cunha, 
Rafael Costa e André 
Soares
 
10/12 – 20h
Apresentação de gru-
pos e companhias de 
dança: Força G, Duais 

Dance, Studio Criarte 
Dance e alunos de Hip 
Hop do Centro Cultu-
ral.
 
13/12 – 20h
Programa de Violão: 
Banda Lyra Mojimi-
riana
 
14/12 – 20h
Coral Municipal e Co-
ral Infantil: Banda 
Lyra Mojimiriana
 
16/12 – 20h
Orchestra Musical: 
Banda Lyra Mojimi-
riana

 
22/12 – 20h
Vivenciando a Inclu-
são
 
23/12 -20h
Cantata de Natal: Ofi-
cina de Música e Artes 
Villa Lobos, Coral “A 
Priori” e Regente Ana 
Elisa Mantovani.
 
COMÉRCIO
Entre os dias 1º e 23 
de dezembro, o co-
mércio terá um horá-
rio especial de atendi-
mento.
De segunda a sexta-

-feira: aberto até às 
22h00
Aos sábados: aberto 
até as 18h
Dia 24 de dezembro 
(véspera de Natal): 
aberto até às 15h
Dia 26 de dezembro 
(domingo): horário 
normal, a critério do 
comerciante
Dia 31 de dezem-
bro (véspera de Ano 
Novo): facultativo até 
as 15h
Dia 02 de janeiro (do-
mingo): horário facul-
tativo, a critério do 
comerciante.

A partir desta sexta-
-feira (3), a população 
terá acesso a um novo 
local para a realização 
de caminhadas, ciclis-
mo e encontro com os 
amigos em uma área 
totalmente arboriza-
da, o Horto Flores-
tal. A iniciativa segue 
orientação do Prefeito 
Paulo Silva. O local 
funcionará, inicial-

mente, de segunda a 
sexta-feira, das 7h30 
às 16h30, com entra-
da pelo numeral 874 
da Rua Sete de Setem-
bro.
Os munícipes poderão 
utilizar o espaço para 
fazer caminhada, ci-
clismo, entre outras 
práticas esportivas, 
bem como realizar 
piqueniques e recre-

ações diversas. Mas, 
será proibida a rea-
lização de fogueiras, 
bem como o descarte 
de resíduos. Também 
serão respeitados to-
dos os protocolos vi-
gentes de vigilância 
sanitária.
O anúncio ocorreu em 
evento realizado no 
local, nesta quinta-
-feira (2), onde agora 

também estão insta-
ladas as Secretarias 
de Meio Ambiente e 
de Agricultura, sob a 
gestão do Secretário 
Oberdan Quaglio. A 
Vice-Prefeita Maria 
Alice Mostardinha, a 
Presidente da Câma-
ra Municipal Sônia 
Módena e os verea-
dores Cinoê Duzo, 
Luzia Cristina Cortes 
Nogueira e Mara Cho-
quetta, além de Secre-
tários Municipais e o 
pesquisador respon-
sável pelo Instituto 
Florestal Ivan Soares 
participaram da ceri-
mônia. Em virtude de 
viagem à Brasília para 
defender interesses 
do município, o Pre-
feito Paulo Silva não 
pode comparecer.
A área situada no 
bairro do Aterrado 
pertencia ao Gover-

no do Estado, já que 
ali, por muitos anos, 
funcionou a Esta-
ção Experimental de 
Mogi Mirim. O órgão 
era administrado pelo 
Instituto Florestal, 
vinculado à Secreta-
ria de Estado do Meio 
Ambiente. No final de 
2020 foi concluído o 
processo de cessão da 
área à Prefeitura. Em 
2021, inúmeras me-
lhorias foram feitas 
no espaço.
Importante destacar 
também que, diferen-
te do Horto, não está 
prevista a reabertura 
do Zoológico Munici-
pal neste momento. 
A Secretaria de Meio 
Ambiente já trabalha 
para a contratação de 
uma ONG que fará a 
gestão do zoo e, as-
sim, viabilizar a aber-
tura do espaço para a 

população.
Horto
Cortada pela SP-147, 
o Horto Florestal en-
globa 1.498.000 m² 
e inclui o Zoológico 
Municipal “Luiz Gon-
zaga de Amoedo Cam-
pos”. Para se ter uma 
ideia da dimensão do 
espaço, o zoo repre-
senta cerca de 5% da 
área que é considera-
da uma faixa de tran-
sição ecológica, já que 
parte dela é formada 
por mata de cerradão, 
enquanto a outra é de 
mata atlântica.
O Horto Florestal já 
chegou a produzir, 
anualmente, um mi-
lhão de mudas. Agora, 
o Viveiro Municipal, 
também instalado no 
local, terá como uma 
de suas metas, am-
pliar a cobertura ve-
getal no município.
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Enxadrista de 16 anos é campeão em Aberto de Xadrez

Mogi Guaçu busca captação de recursos para desenvolvimento 
de projetos esportivos

Mogi Mirim organiza festivais de voleibol da ADR

Tucurão recebeu festival sub18 feminino de vôlei

Esporte

O guaçuano Gabriel 
Duque Ferreira, 16 
anos, sagrou-se cam-
peão no Aberto de Xa-
drez de Mogi Guaçu ao 
disputar o Torneio Ab-
soluto pela categoria 
Sub-18, uma acima de 
sua idade. A Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) realizou 
a competição no do-
mingo, 5 de dezembro, 
na Alameda do Super-
mercado Big Bom, no 
Parque Cidade Nova. 
A equipe guaçuana es-
teve representada por 
30 enxadristas, tendo 
ainda como destaque 
Emilly Vitoria de Oli-
veira Silva, vice-cam-

peã da categoria Sub-
14. O evento também 
foi palco da final 87ª 
Etapa do Circuito Soli-
dário de Xadrez do Es-
tado de São Paulo.
 
Segundo o técnico des-
portivo de xadrez da 
pasta, Wendel Rodrigo 
de Assis, a competição 
auxilia na difusão do 
xadrez. “Atualmente, 
o Circuito Solidário de 
Xadrez é o maior tor-
neio enxadrístico do 
Brasil que teve que ser 
interrompido por cau-
sa da pandemia de Co-
vid-19. Esta foi a pri-
meira etapa presencial 
realizada desde feve-

reiro de 2020, quando 
aconteceu a 86ª etapa 
na cidade de Águas de 
São Pedro”, comentou 
ele.
Ao todo, participaram 
116 enxadristas das 
cidades de America-
na, Araras, Campinas, 
Descalvado, Espírito 
Santo do Pinhal, Hor-
tolândia, Indaiatuba, 
Iracemápolis, Itapi-
ra, Paulínia, Pedreira, 
Porto Feliz, Rio Claro, 
Santa Bárbara d’Oes-
te, São Paulo, Socorro, 
Sorocaba, Sumaré, São 
Bernardo do Campo, 
São João da Boa Vis-
ta, Tatuí, Votorantim, 
além de Mogi Guaçu.

A Secretaria Mu-
nicipal de Esporte 
e Lazer (SEL) está 
captando, por meio 
da Lei de Incentivo 
ao Esporte (lei fede-
ral nº 11.438/06), 
recursos provenien-
tes de renúncia fis-
cal de empresas 
para que sejam apli-
cados em projetos 
esportivos em Mogi 
Guaçu, que atende-
rão crianças e ado-
lescentes de 5 a 18 
anos da rede públi-
ca de ensino. 
O assessor e coor-
denador de Espor-
tes, Maycon Clé-
ber Tomé, explicou 
que três projetos 
aguardam apoio e 
patrocínios finan-
ceiros para que pos-
sam ser iniciados 
sendo: Formando 
Campeões – Espor-
te Mogi Guaçu – R$ 
166.315,60; Futebol 

Americano e Beise-
bol Mogi Guaçu – R$ 
175.988,19 e Atle-
tismo e Ginástica 
Rítmica Mogi Guaçu 
– R$ 226.036,80.
 
A pasta tem até o 
próximo dia 31 para 
conseguir recursos 
referentes ao exer-
cício de 2021, que 
serão destinados 
para o início do de-
senvolvimento des-
tes projetos no ano 
de 2022. “Os proje-
tos têm como obje-
tivo captar recursos 
junto as empresas 
por meio da renún-
cia fiscal de 1% do 
imposto de renda a 
recolher. Mais do 
que um instrumento 
jurídico, trata-se de 
uma inovação e um 
avanço na consoli-
dação do paradigma 
do esporte como um 
meio de inclusão 

social”, contou. 
Segundo ele, os 
programas da Lei 
de Incentivo têm o 
propósito de poten-
cializar as ações da 
Secretaria de Espor-

te e Lazer e o fomen-
to das atividades 
esportivas de fute-
bol de campo, fut-
sal, vôlei, basquete, 
handebol, atletis-
mo, ginástica rítmi-

ca, futebol america-
no e beisebol. “Por 
meio de doações e 
patrocínios, os pro-
jetos executados 
via Lei de Incenti-
vo ao Esporte aten-

dem crianças, ado-
lescentes, jovens, 
adultos e idosos, 
além de garantir o 
suporte necessário 
para os alunos/atle-
tas”, ressaltou.
Para apoio e patro-
cínio financeiro de 
cada projeto, se-
guem os dados ban-
cários:
Formando Campe-
ões – Esporte Mogi 
Guaçu
Banco do Brasil
Agência: 1172 – X 
C/C: 54.622 – 4 
 
Futebol America-
no e Beisebol Mogi 
Guaçu
Banco do Brasil
Agência: 1172 – X 
C/C: 54.774 – 3  
Atletismo e Ginás-
tica Rítmica Mogi 
Guaçu 
Banco do Brasil
Agência: 1172 – X 
C/C: 54.286 – 5

Os festivais de voleibol 
da Associação Despor-

tiva Regional (ADR) 
estão sob responsabi-

lidade da Secretaria de 
Esporte Juventude e 
Lazer de Mogi Mirim. 
No domingo (5), acon-
tecem as primeiras par-
tidas em Mogi Mirim. O 
festival sub18 feminino 
terá seis equipes e os 
jogos foram marcados 
para o Ginásio Wilson 
Fernandes de Barros 
(Tucurão).
Pedreira, Mogi Mirim 
e Itapira estão no Gru-

po A e Amparo, Águas 
de Lindóia e Aguaí in-
tegram o Grupo B. Os 
jogos têm início às 9h. 
Os vencedores de cada 
chave se classificam 
para a final, marcada 
para o dia 19 de dezem-
bro, às 8h, também no 
Tucurão.
Na livre masculino, o 
Grupo A tem Santo An-
tônio de Posse, Itapira 
e Holambra. Mogi Mi-

rim, Pedreira e Pinhal-
zinho ficaram no Gru-
po B. As partidas terão 
início às 8h. O sistema 
é igual ao sub18 femi-
nino, com os campeões 
das chaves se qualifi-
cando para a decisão, 
agendada para o dia 19, 
às 9h30, no Tucurão.
A série de competições 
teve início no dia 7 de 
novembro, em Aguaí, 
com o sub20 masculino. 

Pedreira foi a campeã. 
Além da cidade sede e 
da vencedora, Águas 
de Lindóia e Holambra 
também participaram. 
No dia 28 aconteceu o 
festival sub14 femini-
no. As partidas foram 
no Ginásio Antonio Co-
razza, em Itapira. Além 
da anfitriã, Lindóia e 
Pedreira estiveram na 
disputa, vencida por 
Pedreira.

O Ginásio Wilson 
Fernandes de Barros 
(Tucurão) foi palco 
do retorno das com-
petições esportivas 
em Mogi Mirim após 
um longo período de 
inatividade devido 
à pandemia de Co-
vid-19. Com a exi-
gência de vacinação 
para os envolvidos e 
seguindo os proto-
colos de segurança 
sanitária para per-
manência na praça 
esportiva, competi-
dores de seis cidades 
disputaram, no do-
mingo (5), o Festival 
Sub18 Feminino de 

Voleibol.
Promovido pela Se-
cretaria de Esporte 
Juventude e Lazer 
(Sejel) de Mogi Mi-
rim, o torneio faz 
parte do calendário 
de festivais da As-
sociação Desporti-
va Regional (ADR). 
Pelo Grupo B, pela 
manhã, Aguaí levou 
a melhor e garan-
tiu vaga na decisão. 
Após Amparo vencer 
Águas de Lindóia por 
2 sets a 0 (parciais 
de 26 a 24 e 27 a 25), 
Aguaí fez 2 sets a 0 
em Águas de Lindó-
ia (25 a 9 e 25 a 11) 

e depois um novo 2 
sets a 0 sobre Ampa-
ro (25 a 9 e 25 a 8).
Os jogos do Grupo 
A começaram com a 
vitória de Pedreira 
diante Mogi Mirim. 
Após um 25 a 9 no 
primeiro set, as mo-
gimirianas fizeram 
um segundo set mui-
to forte, mas, com 
um 25 a 22, Pedreira 
ficou com a vitória. 
Depois, Mogi Mirim 
bateu Itapira por 2 
sets a 1, com 25 a 20, 
17 a 25 e 15 a 10. Para 
finalizar, Pedreira 
fez 2 sets a 0 contra 
Itapira (25 a 10 e 25 

a 17) e, com os dois 
triunfos, assegurou a 
outra vaga na final. 
A decisão do Sub18 

Feminino será no do-
mingo (19), a partir 
das 8h. Já no domin-
go (12), acontecem 

as partidas do Festi-
val Livre Masculino, 
a partir das 8h, no 
Tucurão.

A equipe guaçuana esteve representada por 30 enxadristas

Três projetos aguardam apoio e patrocínios financeiros para que possam ser iniciados 

A série de competições teve início no dia 7 de novembro A série de competições teve início no dia 7 de novembro

O torneio faz parte do calendário de festivais da Associação Desportiva Regional



Segunda
13 de Dezembro de 20218 Correio do PovoOpinião

Tecnologia disruptiva: a próxima onda para engajamento 
dos cidadãos e das democracias

Encerramento do julgamento sobre incidência do ICMS 
na transferência é urgente para evitar a insegurança 

jurídica

Meia-hora para sair

Por Luiz Fernando 
Lucas

Duas semanas após o 
término da sexta edi-
ção da Conferência 
das Nações Unidas 
sobre as Mudanças 
Climáticas, a COP26, 
seu principal propó-
sito – como salvar 
o nosso planeta do 
iminente colapso am-
biental – ainda preci-
sa ser muito discutido 
tanto pela sociedade, 
quanto pelas organi-
zações.  
O aquecimento global 
é inegável. As conse-
quências das ativida-
des humanas sobre o 
planeta são tão evi-
dentes que colocaram 
a pauta no centro das 
atenções das lideran-
ças globais. É possível 
observar um avanço 
na participação do se-
tor privado no debate, 
mostrando que, mais 
do que um assunto de 
governos, o tema tam-
bém é uma prioridade 
para líderes empresa-
riais. 
Contudo, as mesmas 
velhas práticas que 
trouxeram a humani-
dade até aqui seguem 
presentes e ativas. 
Em uma postura mui-
to distante do indis-
pensável conceito de 

integridade, líderes 
e representantes de 
nações seguem de-
fendendo seus pontos 
de vista, interesses e 
pautas particulares 
em detrimento dos 
problemas que afli-
gem a todos, sem dis-
tinção de bandeiras, 
culturas ou fronteiras. 
Segundo a teoria das 
restrições, como de-
monstrada no clássi-
co livro de adminis-
tração “A Meta”, de 
Eliyahu Goldratt, um 
grupo caminha na 
velocidade do mais 
lento entre eles. No 
caso, as nações ou os 
líderes mais lentos 
em perceber a urgên-
cia das mudanças de 
atitudes, são aqueles 
que definem a veloci-
dade de transforma-
ção e enfrentamento 
ao problema no pla-
neta. E, considerando 
a gravidade da emer-
gência global, esta  
está longe de ser a 
velocidade de reação 
mais adequada.  
Conforme o site cli-
mateactiontracker.
org, que analisa as 
ações e medidas to-
madas pelos governos 
neste sentido, as dife-
renças entre o cenário 
otimista e pessimista 
são gritantes. No pri-

meiro, o aumento na 
temperatura global é 
de 1,8 graus Celsius 
até o ano de 2100. 
No segundo, o núme-
ro aumenta para 2,7 
graus. Com todas as 
ações alvo estabeleci-
das para 2030, ainda 
muito divergentes, e 
a escassez de ações 
efetivamente tomadas 
até agora, é difícil es-
perar o melhor. 
É necessário vislum-
brar um futuro em 
que as ações para pre-
servar o meio ambien-
te não sejam pautadas 
pelo denominador 
mínimo comum, mas 
pela definição clara 
do que é preciso ser 
feito, com a urgência 
necessária, possibi-
litando que cada na-
ção e líder faça sua 
adesão na medida de 
sua consciência, inte-
ligência e necessida-
de. Isso geraria uma 
corrida consciente 
de bons exemplos a 
serem seguidos, não 
deixando espaço para 
lamentações, dedos 
apontados ou discus-
sões sobre quem está 
levando vantagem.  
É necessário fazer o 
certo por consciência, 
sem se pautar pelo 
que o outro está fa-
zendo ou deixando de 

fazer. Esse é o único 
jeito de dar certo. A 
busca por ser a mu-
dança que queremos 
ver no mundo, como 
disse Gandhi -- e mais 
do que isso, ser o ser 
humano que quere-
mos ver no mundo --, 
precisa sair do papel e 
ser constante. 
Para mudar o para-
digma e ampliar a 
percepção de como 
resolver esse proble-
ma, Einsten disse: se 
tivesse uma hora para 
resolver um proble-
ma e sua vida depen-
desse dessa solução, 
passaria 55 minutos 
definindo a pergun-
ta certa a se fazer. É 
preciso mudar a per-
gunta para mudar a 
forma de se resolver 
a questão. “Não pode-
mos resolver um pro-
blema com o mesmo 
estado mental que o 
criou”, disse Einstein.  
Assim, se faz presente 
o anseio por um mo-
mento em que a COP 
ou qualquer outro 
movimento consiga 
avançar na solução 
do problema em cur-
to prazo. Para isso, é 
fundamental contar 
com a participação 
dos indivíduos na de-
liberação, algo que só 
será possível quando 

o engajamento so-
cial de cidadania for 
conquistado em nível 
global, por meio de 
instrumentos de tec-
nologia disruptivas 
para exercício da ci-
dadania. Essa será a 
próxima onda de uti-
lização de tecnologia: 
apps e inteligência ar-
tificial para empode-
ramento dos cidadãos 
e das democracias.  
Aos líderes e governos 
cabe também o papel 
de conscientizar a sua 
população e de faci-
litar o engajamento 
e participação. Pode 
parecer utópico, e tal-
vez seja mesmo, mas 
como disse Victor 
Hugo, “utopia hoje, 
carne e osso amanhã”. 
É através da conscien-
tização do ser huma-
no, do indivíduo, que 
a mudança efetiva é 
almejada. 
A decisão individual 
resulta no coletivo. 
Cada ato de consumo 
pauta a velocidade 
com que as empresas 
se movem, e não o 
oposto. O poder está 
com o indivíduo. Se 
alguma empresa ou 
indivíduo polui, des-
mata ou desrespeita 
a natureza é porque 
alguém está pagan-
do por um serviço ou 

produto que justifi-
cou essa ação direta 
ou indiretamente.  
De maneira prática, 
ninguém fará “inves-
timentos” que não 
trarão retorno. É uma 
lei elementar de ofer-
ta e demanda. Então, 
se cada ato de consu-
mo for pautado pela 
escolha consciente e 
o ESG acontecer por 
exigência do consu-
midor em escala glo-
bal, de baixo para 
cima, a demanda dos 
cidadãos mobilizará 
governos e empresas 
a fazerem o certo, e 
não o contrário. 
Por fim, mais do que 
esperar um resulta-
do ou ação dos líde-
res e governos, é im-
prescindível que cada 
um seja a solução e o 
exemplo. Agindo com 
integridade e cons-
ciência certamente 
é possível mudar o 
rumo do clima e do 
planeta.  

*Empresário, escritor 
e palestrante. É au-
tor do best-seller “A 
Era da Integridade - 
Homo Conscious - A 
Próxima Evolução” 
(Editora Gente) e es-
pecialista em integri-
dade, ética, ESG e 
compliance.

por Sarah Mila Barbas-
sa

O Supremo Tribunal 
Federal deve retomar 
em dezembro o julga-
mento dos embargos 
de declaração opostos 
nos autos da ADC 49, 
que diz respeito à não 
incidência do ICMS nas 
transferências. O julga-
mento foi interrompido 
por conta de um pedi-
do de vista do ministro 
Dias Toffoli e deverá ir 
a plenário entre 10 e 17 
de dezembro. O STF já 
declarou, em abril des-
se ano, a inconstitucio-
nalidade da cobrança, 
mas até agora nada 
decidiu sobre o pedido 
de modulação dos efei-
tos apresentado pelo 
estado do Rio Grande 
do Norte e pelo COM-
SEFAZ (Comitê Na-
cional de Secretários 

da Fazenda, Finanças, 
Receitas ou Tributação 
dos Estados e Distrito 
Federal). Essa incerte-
za acarreta grande in-
segurança jurídica aos 
contribuintes, sobretu-
do agora que os Esta-
dos começam a legislar 
de sobre o tema, sem 
uniformidade.
Enquanto não há uma 
decisão por parte do 
tribunal, as reações dos 
estados têm sido diver-
sas. Alguns, como São 
Paulo e Espírito San-
to, se posicionaram 
pela manutenção das 
regras atuais com base 
no art. 12, inciso I, da 
Lei Complementar nº 
87/96 (Lei Kandir), 
que já não têm suporte 
constitucional, até que 
os embargos de decla-
ração nos quais houve 
pedido de modulação 
sejam julgados. Já ou-

tros como Goiás aca-
taram a decisão e não 
reconhecem a incidên-
cia do imposto nessas 
operações.
Os contribuintes que 
confiaram no judiciá-
rio e deixaram de reco-
lher o tributo incons-
titucional podem vir a 
ser penalizados, pois 
não ingressaram com 
ação judicial própria 
no passado. Se fizerem 
isso agora provavel-
mente não terão êxi-
to, caso o critério que 
tem sido adotado pela 
Corte para modular os 
efeitos de suas decisões 
seja mantido. Uma das 
opções, já propostas 
por ministros da Corte, 
como Roberto Barroso, 
é que o entendimento 
do STF passe a ser váli-
do a partir de 2022.
Mas a polêmica não 
para por aí. Se o STF 

tem razão ao decidir 
que o ICMS não deve 
ser cobrado porque 
não há a transferência 
da propriedade nes-
ses casos, a falta dessa 
cobrança impede que 
os créditos vinculados 
àquela operação sejam 
enviados para o desti-
no, o que pode onerar 
a venda ao consumidor 
final. Anteriormente, o 
contribuinte podia re-
colher o ICMS na saí-
da em transferência e 
esse crédito poderia 
ser usado por aquele 
que recebeu o produto 
em transferência para 
compensar contra o im-
posto devido por oca-
sião da venda. Agora, 
por mais que ele possa 
manter os créditos na 
origem, na maioria dos 
casos não terá como 
dar vazão a esses crédi-
tos, o que representará 

um custo cujo ônus cer-
tamente será repassado 
ao consumidor final.
Uma das possibilidades 
de solução para o pro-
blema é a aprovação do 
Projeto de Lei Comple-
mentar nº 148/21, que 
ainda aguarda parecer 
da Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câ-
mara dos Deputados, 
que versa que o contri-
buinte tem a faculdade, 
e não a obrigação, de 
pagar o ICMS na trans-
ferência e com isso 
poderá levar o crédito 
para o destino. Outros 
projetos semelhantes 
também tramitam na 
Câmara. Dessa manei-
ra, são evitadas distor-
ções que tornariam o 
ICMS cumulativo.
Contribuintes de todo 
o país esperam por 
uma decisão em breve 
a respeito dessas duas 

questões por parte do 
STF e, caso isso não 
aconteça, que o Con-
gresso Nacional possa 
decidir sobre a questão 
do crédito. De qualquer 
maneira, é preciso aca-
bar com a insegurança 
jurídica existente e dar 
tratamento uniforme 
ao tema, evitando-se 
interpretações unilate-
rais dos Estados, além 
de oferecer opções que 
não onerem os contri-
buintes, tampouco os 
consumidores finais, 
mormente nesse mo-
mento em que a situ-
ação econômica se re-
vela tão afetada pelos 
efeitos negativos da 
pandemia do Corona-
vírus.

Sarah Mila Barbassa é 
sócia da área tributária 
do Cescon Barrieu Ad-
vogados

José Renato Nalini

Tem sido elogiada a pru-
dência do TSE em não 
cassar a chapa vencedora 
nas eleições presidenciais 
de 2018, mas na sua dura 
advertência de que não 
tolerará as mesmas práti-
cas em 2022.
Compreendo que as con-
sequências de uma cas-
sação agora, quando falta 
pouco mais de um quarto 
do período para término 
do mandato, seriam de 
difícil administração. Por 

óbvio, o fanatismo não 
aceitaria pacificamente a 
decisão do Tribunal. E os 
fanáticos estão armados, 
como se sabe. 
Mas é incrível que todo o 
raciocínio do julgamento 
foi no sentido da com-
provação incontestável 
de que infrações foram 
cometidas. O uso e o abu-
so das redes sociais, com 
a manipulação de infor-
mações, com o uso da 
inteligência artificial tan-
gida por algoritmos que 
conhecem o eleitor mais 

do que ele próprio, não 
contribuíram para uma 
hígida legitimidade do 
processo eleitoral. 
Tanto que os votos afir-
mam saber o que ocorreu, 
algo inadmissível numa 
democracia instaurada 
num Estado de direito, ao 
menos desde 5 de outubro 
de 1988.
Um julgamento emble-
mático mostra como é 
difícil administrar a Jus-
tiça num país complexo, 
heterogêneo e polariza-
do como o Brasil de nos-

sos dias. Quem estivesse 
acompanhando o desen-
rolar do raciocínio dos 
julgadores, não teria dú-
vidas em antecipar o re-
sultado, que seria a inva-
lidação do pleito. 
O resultado final lembra a 
estória que todas as pes-
soas entranhadas com os 
assuntos forenses con-
tavam em relação a uma 
pretensa vítima de estu-
pro. Ela dormia, tranqui-
lamente, quando sente o 
peso de um corpo sobre 
o dela e não tem como 

deixar de concluir quais 
as suas intenções. Qual 
a sua reação? Gritar, cla-
mar por socorro, chamar 
alguém que a livrasse des-
se atentado. Não. Pela es-
torinha que então se pro-
palava, a reação da vítima 
foi dizer ao elemento que 
a importunava: “Você tem 
meia-hora para sair aí de 
cima!”.
Foi mais ou menos o que 
o TSE decidiu. Houve, 
sim, a prática de conduta 
que é inadmissível. Está 
comprovado. Mas, se você 

fizer de novo, aí sim, eu 
vou cumprir a lei. 
Espero que os destinatá-
rios do recado aceitem o 
resultado e se convençam 
de que, na próxima vez, 
será para valer. Não ha-
verá mais meia-hora para 
sair de cima. 

*José Renato Nalini é Rei-
tor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-gradua-
ção da UNINOVE e Pre-
sidente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LETRAS 
– 2021-2022.
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PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:

Comsea apoia campanha de arrecadação de alimentos

Através do projeto 
“Alimentos em Casa”, 
a Prefeitura de Mogi 
Mirim está receben-
do doações da popu-
lação para minimizar 
o impacto econômico 
negativo causado pela 
pandemia do novo 
coronavírus e contri-

buir com as pessoas 
em situação de maior 
vulnerabilidade. Em 
uma das ações, os ali-
mentos são arreca-
dados na porta de 14 
supermercados par-
ceiros. Os carrinhos 
solidários ficam nos 
pontos de arrecada-

ção, identificados 
com um banner da 
campanha.
Os pontos de arre-
cadação são os se-
guintes: Supermer-
cado São Vicente, 
Supermercados La-
vapés (Tucura, Vila 
Bianchi e Vila Dias), 

Spasso Sabores, Good 
Bom, Magui, Sol Hor-
ticenter, Supermerca-
do Scapim, Supermer-
cado Mogi, Imperial, 
Leonello, Planalto e 
Stock. De janeiro até 
agora, esta campanha 
solidária já arrecadou 
quase 7 toneladas de 

alimentos. A meta é 
conseguir arrecadar 
o máximo possível de 
produtos para mon-
tar cestas e distribuí-
-las para as famílias 
referenciadas e en-
caminhadas pela Se-
cretaria de Assistên-
cia Social (CREAS/

CRAS). O COMSEA 
(Conselho Municipal 
de Segurança Alimen-
tar e Nutricional de 
Mogi Mirim) apoia 
totalmente esta cam-
panha, que muito tem 
auxiliado as famílias 
mais vulneráveis do 
Município.

O sistema de contenção contará com dois reservatórios para cloreto férrico, sendo um já existente e que passará por reforma
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Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/
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/jh_jornalholambra/

1994 – 2022, um traço 
na história

Como história, “Verdades Secretas 
2” não corresponde a expectativa

De voltaSandy

Escalado

Também foi

As Five

Dublagem

No papel, 2022, em 
seu esboço, nos leva a 
relembrar muito do que 
aconteceu em 1994.

Ano que a política es-
tava em caldo quente, de-
pois da cassação de Fer-

nando Collor, o fim do 
mandato de Itamar Fran-
co e o embate entre Fer-
nando Henrique Cardoso 
e Luiz Inácio da Silva na 
disputa da Presidência da 
República.

“Verdades Secretas 2”, 
data hoje, se não for o pri-
meiro, está entre os pro-
dutos mais acessados do 
Globoplay.

A sua disponibilização 
vem acontecendo aos pou-
cos, mas pelo que até ago-
ra foi possível assistir, com 
segurança e sem medo de 
errar, a qualidade de sua 
produção, a direção da 
Amora Mautner e o de-
sempenho do elenco de-
vem ser reconhecidos. 
Ressaltados.

E se, na primeira tem-
porada, Walcyr Carrasco 
surpreendeu a todos com 
a abordagem de temas, os 
mais diferentes, por meio 
de vários personagens, ag-

ora, ou até agora, não está 
sendo assim.

Em seus dez episódios 
disponibilizados, “VS2” 
não está justificando a ex-
pectativa que existiu em 
torno da sua realização 
ou exibição. Mais que 
isso: todo o ruído causado 
parece que só serviu para 
ampliar o tamanho da de-
cepção que vem causando.

Como história, deixa 
muito a desejar e é bem 
improvável qualquer al-
teração em seu rumo, 
nos próximos capítulos. 
O recheio apelativo está 
longe de compensar a fra-
gilidade de sua história. 
Esperava-se mais. Muito 
mais.

Danton Mello está de 
volta às novelas, em “Um 
Lugar ao Sol”, próxima 
das nove, como Mateus, 
namorado de adolescên-
cia de Lara (Andréia Hor-
ta).

Eles vão se reencon-

trar e se envolver após a 
suposta morte de Chris-
tian (Cauã Reymond). 
Mateus é viúvo e pai da 
menina Marie (Maju 
Lima). A sua última par-
ticipação na TV foi em 
“Órfãos da Terra”.

A HBO Max informa 
que o programa “Sandy + 
Chef”, baseado na versão 
original “Selena + Chef”, 
da estrela Selena Gomez, 
vai estrear em 11 de no-
vembro com exclusivi-
dade na plataforma.

A cantora vai se aven-

turar na cozinha coman-
dando essa atração ao 
lado de renomados chefs 
e convidados especiais, 
como Paola Carosella, 
Murakami, Lili Almeida, 
Thiago Castanho, Renata 
Vanzetto e João Diaman-
te.

Chegaram ao fim as 
filmagens do longa fic-
cional “O Martelo e A 
Coroa”, sobre um en-
contro entre o filósofo 
Nietzsche e o Imperador 
Dom Pedro II durante 
uma viagem de trem na 

Europa.
O elenco reúne Wer-

ner Schünemann e Igor 
Cotrim, mais a partici-
pação especial de Adri-
ana Lessa. Cotrim tam-
bém fará a novela “Reis” 
na Record.

Thais Nunes, do jor-
nalismo do SBT e uma 
das responsáveis pela 
série da Elize Matsuna-
ga, também foi chama-

da pela Jovem Pan para 
apresentação dos seus 
telejornais.

Por enquanto, a con-
versa não avançou.

Na noite desta 
terça-feira, a Globo es-
treia a série “As Five”, 
exibida originalmente 
no Globoplay.

A história criada por 
Cao Hamburger traz o 
reencontro das protag-
onistas de “Malhação: 

Viva a Diferença”, 
Keyla (Gabriela Med-
vedovski), Ellen (Hes-
laine Vieira), Lica (Ma-
noela Aliperti), Tina 
(Ana Hikari) e Benê 
(Daphne Bozaski), 
após seis anos sem se 
verem.

Carla Diaz será a voz 
de Winnie, uma tre-
inadora de monstros em-
poderada, determinada 
e muito sensível em “A 
Liga de Monstros”, nova 

animação da Paramount 
que estreia em fevereiro 
de 2022 nos cinemas.

Marcos Veras e David 
Júnior também estão 
nesse trabalho.

No dia 3 de outubro, em turno único, FHC ganhou 
as eleições com 34 milhões de votos contra 17 de Lula 
e 4 de Enéas Carneiro, a grande surpresa.

Antes disto, em 1º de maio, o Brasil chorou a morte 
de Ayrton Senna no Grande Prêmio de San Marino, 
em Ímola, na Itália.

Mas depois, 17 de julho, comemorou o quarto títu-
lo mundial da Seleção Brasileira de futebol, ao vencer 
a Itália, nos Estados Unidos, nos pênaltis, por 3 a 2, 
após um 0 a 0 no tempo normal.

Foi um ano de grandes reportagens e fortes 
emoções.

A mídia, agora, terá pela frente uma disputa presi-
dencial, que já começa a mexer com a saúde de todos, 
além da esperança do povo em uma nova vitória na 
Copa do Mundo, tudo isto ainda ao tempero da triste 
pandemia da Covid-19.

Que venha 2022.


